

“UNE PORTE LARGE, UNE PORTE ÉTROITE...” 21^{ème} Dimanche TO

Le pragmatisme et l’immédiateté sont devenus la règle aujourd’hui : “**tout et tout de suite.**” Quant aux grandes questions de l’existence, elles n’intéressent plus grand monde : nous n’avons plus ni idéaux ni convictions. Devenus des êtres d’un moment remplis de fausses certitudes, nous dérivons sur les réseaux sociaux, avides de likes et accros aux fake news plus invraisemblables les unes que les autres.

Pour de nombreux chrétiens, la question du “salut éternel” qui inquiétait tant autrefois n’est plus dans les consciences.

Certains — on ne sait pas trop pourquoi — sont persuadés d’avoir accumulé des “droits” pour accéder à ce salut, tandis que la notion de responsabilité pour des mots ou des gestes qui peuvent tuer n’effleure même pas d’autres.

Dans l’Évangile de Luc, un inconnu fait part à Jésus d’un questionnement fréquent dans la société d’alors : “**N’y a-t-il que peu de gens qui soient sauvés ?**” Jésus ne répond pas directement, Ces thèmes préférés par certains maîtres de l’époque ne l’intéressent pas. Il va l’essentiel : **que devons-nous faire pour ne pas être exclus du salut que Dieu veut pour tous ?**

“**Efforcez-vous d’entrer par la porte étroite...**” Ce seront ses premières Paroles. Dieu nous ouvre bien la porte de son Royaume, mais nous devons mettre toute notre volonté, tout notre cœur pour passer cette porte.

Une attitude juste et saine nous est conseillée : **confiance en Dieu, oui ; frivolité, certitudes et fausses sécurités, non.**

Jésus insiste sur ces certitudes, ces fausses sécurités. Appartenir au peuple d’Israël ou avoir croisé Jésus sur les chemins de Galilée ne suffira pas.

L’important est de participer dès maintenant au Règne de Dieu et à sa Justice. De fait, ceux qui seront exclus de ce Règne sont ceux qui — Jésus le dit clairement — “[auront commis] l’injustice.”

Jésus nous invite à la **confiance** et à la **responsabilité**. Au Banquet du Règne ne s’assoiront pas seulement patriarches et prophètes d’Israël. Il y en aura d’autres — pas forcément chrétiens, pas forcément croyants — venus de tous les horizons.

“UNE PORTE LARGE, UNE PORTE ÉTROITE...” 21^{ème} Dimanche TO

Être à l’intérieur ou à l’extérieur de ce Règne dépend exclusivement de la façon dont chacun répond à l’invitation que Dieu nous fait de pratiquer et de promouvoir sa Justice entre les hommes, en évitant le piège trop facile de l’exclusion et du rejet de l’autre pour “des convictions personnelles”.

“Convictions personnelles” qui s’appuient trop souvent sur une vision réductrice et biaisée de la réalité du moment que nous vivons.

Voilà un terrible exemple de “porte large” dans laquelle nous nous engouffrons, sans même nous en rendre compte. Cette “porte large” n’ouvrira jamais que sur la division, le chaos et la mort.

Jésus termine par un dernier avertissement : **“Oui, il y a des derniers qui seront premiers, et des premiers qui seront derniers...”**

Les trop “bien pensants”, les trop “religieusement corrects”, si prompts à exclure et à rejeter l’autre seront dehors, tandis que ceux-là même qu’ils avaient exclus et rejetés seront aux premières places.

“Efforcez-vous d’entrer par la porte étroite...”, efforçons-nous de nous délester de tout ce qui nous alourdit, de tout ce qui nous rend moins agiles pour promouvoir une justice inspirée par Dieu pour un monde plus responsable, plus fraternel et plus humain.